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土浦アマチュア無線クラブニュース  平成 23 年 4 月号 

宮城県名取市にて 2011/3/15（撮影：JA1PBV） 
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お 知 ら せ 

事務局 JH1WGP 大木 武 
★ 土浦アマチュア無線クラブ総会、レピータ管理団体総会行われる 

3 月 20 日（日）ニ中地区公民館にて土浦アマチュアクラブ総会が行われました。 
当日は、巨大地震の後だけに開催が危ぶまれましたが無事挙行され新役員の誕生、

下記の項目が可決承認されました。出席された皆さんご苦労様でした。 
クラブ総会終了後、レピータ管理団体の総会が行われました。 
尚、会費の納入は 4 月末です。皆さん忘れないようお願いします。 
クラブ会費とレピータ会費は振込み先が異なりますのでご注意ください。 

 
★ 潮干狩り中止 

新年度最初の行事、潮干狩りを 4 月 3 日（日）に予定していましたが今般の東北

関東大震災により千葉方面も津波の影響や余震の心配もあり残念ながら中止にし

ました。 
 
★ 火災お見舞い 

去る 3 月 12 日 JG1JGA 日野さん宅の母屋が全焼しました。ここに謹んでお

舞い申し上げます。そして少しでも早く復興されます様ご祈念申し上げます。 
クラブを代表しまして木島会長からお見舞いのご挨拶を申し上げました。 

 
★ 東北・関東大震災 

3 月 11 日金曜日午後 14 時 46 分頃、東北地方近海にてマグニチュード 9.0 と

言う巨大な地震が発生し、東北の東海岸地方はその津波であっと言う間に家も

人間も飲み込まれ一万人以上の命が奪われました。我々土浦近辺もかつて経験

したことの無い震度 6 弱又は 6 強の激しい揺れに生きた心地がありませんでし

た。幸いかな家屋の一部損傷はあっても倒壊までには至らなく死亡者は無かっ

たようです。しかし、停電や断水はしばらく続き、生活物資は店から即売れき

れとなり調達に四苦八苦、ガソリンも入荷困難となり、皆さん苦労されたと思

います。ただ東北地方の被災地の皆さんと比較するとずっとましだと思います。 
＊ JA1PBV 伊藤さんは九州地方へ移動し帰る途中で遭遇しましたが自宅のこ

とも顧みず次の 3 月 12 日には、被災地に医師と看護士、救急車にて救護に出発

しました。3 月 18 日まで現地名取市で活躍されてきました。本当に頭がさがり

ますね。 
＊ JA1IOA 矢口さんは地震直後の停電に対応すべく直ぐにレピータ電源に発

電機を起動させ、ガソリンを補給しながらレピータを維持し、クラブ員の情報

交換に寄与されました。本当に、ご苦労様でした。 
 

会員各位にあっては、東北・関東大震災、如何だったでしょうか？ 
 
次ページ以降に総会の資料を掲載します。 
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平成２２年度 総会の次第と結果 
１．開会  JG1OSX  

１）開催条件確認 
会員：80 名  出席会員：22 名 委任会員：29 名 

２）開会宣言 
２．会長挨拶  JG1OSX 
３．議長選出  JA1IOA  
４．議事 

１）事業報告（別紙参照） 
２）決算報告（別紙参照） 
３）平成 23 年度役員選出  (会則第 5 条により改選） 

・会長 ：JG1NUV ・副会長：JE1RLK、JE1OON 
・事務局：JH1WGP（事務局長）、JA1PBV、JF1MFE、JL1LLM 
・運営委員：JG1HJV、JR1CCP、JL1SUJ、JO1FYS 
・事業担当幹事：JA1BNH、JA1PMS、JF1KZD、JF1PEL、JG1TPW、 

JG1WMN、JN1VVE、JS1VPY 
・会計：JO1LEA 
・アワード担当幹事： JE1OON、JO1LEA 
・会計監査：JA1IOA、JG1OSX 

４）新年度役員挨拶 
・会 長（JG1NUV）：各局の意見をもとに進めて行きたい 
・副会長（JE1OON）：会長をサポートしながら進めて行きたい 

５）新年度事業計画 （別紙参照） 
・茨城コンテスト、関東 UHF コンテストはクラブ行事に変更する 

６）新年度予算計画 （別紙参照） 
７）会則について （別紙参照） 
８）会報の電子メール配信について JA1PBV 
９）土浦アワード発行状況について JE1OON 
10）オンエアーミーティング参加回数上位表彰 会長 

・会員の部 第１位：JL1SUJ 第 2 位：JF1TCS 第 3 位：JG1FFZ 
・役員の部 第１位：JE1RLK 第 2 位：JH1WGP 第 3 位：JG1NUV 

11）その他（各人より意見や状況が報告された） 
・地震被害について、防災協定を結んでいるが何をしたか（JO1LEA） 
・地震時のレピータ稼動について（電力回復までの発電機で 13 時間稼動） 
・新会長は、無線を使えば初期活動は出来ることを防災課長と話しをする 
・行政の無線は使えない状態であった 
・防災協定書をオープンにする（HP 掲示） 
・アマチュア無線が災害時に連絡手段として使えればよい 

５．閉会 
＜追記＞ 会費は、役員宛か、下記に振込下さい。期限は４月末迄です。 

土浦信用金庫阿見支店 普通口座 138587 土浦アマチュア無線クラブ

代表者： 矢口 蕃（しげる） 
＊引き続き、JR1VG 管理団体の総会が行われました。 

以上 
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JG1OSX 木島前会長からのご挨拶 
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引き続きレピータの維持にご協力をお願いします。 
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平成 23 年度 新役員挨拶 

会 長 JG1NUV 入山 俊昭 
平成２３年度より２年間の予定で土浦アマチュア無線クラブの会長として就

任させていただく事となりました。 

地域防災とアマチュア無線の関わりを考慮しながらクラブ員の皆様のご協力

を得ながら職務を務めさせていただきたいと考えております。 

宜しくお願いします。 

副会長 JE1RLK 田中 文之 
今年度も副会長を、と言う話がありました。断る決定的な理由も思いつかず、

引き受けることにしました。微力では有りますが、頑張るつもりです。 
ぜひ、皆様の御協力よろしくお願いいたします。 

副会長 JE1OON 坂本 竜一 
平成 23 年度から副会長を務めることとなりました JE1OON 坂本です。至ら

ないところもあると思いますが、会長をサポートしながら頑張って行きますの

で、各局長さんのご協力よろしくお願いいたします。 
 

ＤＸＣＣアワードゲット 

JH1WGP 大木 武 
このほど、私は DX アワードで「人気 NO１」といわれるアメリカのアマチュア無

線連盟（ARRL）が定義した DXCC の最も基本である 100 エンティティーのアワード

を得ました。今頃 100（MIX）位でと、書くのをためらいましたが、クラブ内の活性

化にとキーボードを動かしました。 
JI1WLL 小澤さんのアドバイスを得ながら直接 ARRL に 100 余枚のカードを送り

審判を待ちました。昨年の 10 月に送り、今年の一月にはカードが返送され、もう直

ぐかと家に帰ってはポストを見たものでした。その間、JA1OVF 山崎さんにも激励さ

れました。やっとこの程、巨大

地震が起きる 3 月初めに届きま

した。 
サイクル 23 たけなわの頃、

今は亡き JA1VN に進められア

ンテナ、ローテーターも中古を

調達してもらい出力 10W で始

まりました。今回ゲットの約 6
割は 10W 時 
の実績です。パットしないサ

イクル２４もやっと上向いてき

たようです。 ！！ 



- 13 - 

DXCC オーナーロール 
JI1WLL 小澤 靖 

３月７日付けで、オーナーロールが発表になりました。今回は、PJ シリーズの誕生と

消滅により、極々、一部の局を除いてマイナスに降格しました。 
340 エンティティに対して下記のようになりました（MIX のみ） 
336 JA1IOA 
335 故 JA1VN 
333 故 JA1CHN、故 JA1JYZ（両局共、水郷クラブの方々） 
332 JA1OVF 
331 以上の局がオーナーロール入り 
330 JI1WLL（場外） 

 
JA1IOA 矢口さんは 即追加エンドーズメントしたのに関わらず極々一部の仲間に入

りませんでした。次回にはトップオーナーに返り咲きますので大丈夫です。 
JA1OVF 山崎さんも 3 つ追加申請するとのことで安心です。 
私は一つ足りないので場外になりましたが、矢口さんや山崎さんの応援により数枚の

カード待ちで何とかオーナーロールへ返り咲くことが出来るようになりました。 
年１回のエンドーズメントで RTTY の追加と一緒に申請予定なので４月か５月頃に

なります。その間、QSL カードに Honor Roll の文字を印刷出来ないのが悔しいです。 
今は、DXCC－Ｍamber と印刷しています。 
さて今年も、又一つ、消滅と誕生があります。消滅は R1MV の 5 月 27 日で所有地契

約切れによる消滅。 
誕生は 10 月に一度消滅した ST0 が新しい国として誕生になり、新しいプリフィック

スが与えられ、ヨーロッパの局が大ペディションを計画してます。 
それで一度 339 になり、又、340 に戻ります。これにより今年の秋のＤＸは新エンテ

ィティ誕生で大騒ぎになります。 
最後に、50MHzですが、VK がガンガン入感してきます。ワッチしてください。 
144MHz で VK と QSO 出来るかもしれません。 
クラスター情報より早く、QSO してください。パイルアップになる前に片づける、 
これが一番です。 
春のコンディション、エンジョイしましょう。 
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悪夢！ 東北、関東大震災 
JF1MFE 久松 満男 

去る、3 月 11 日 PM2 時 46 分突然の大揺れ、何だ？途方も無い揺れに困惑ぎみ。 
仕事中に「疲れ気味だったので」目眩かなと。そうしたら、後ろで「地震」と事務

所から大声で飛び出してきたので、機械を投げ出して表に飛び出しました。立って居

られないほどで車が倒れるのではないかと思うほど揺れました。そばにあるマンショ

ンが崩れたらどうしようと思うほど揺れましたので、人生初めての強地震を経験。恐

怖感は２度目か。幼い頃の戦争時に霞ヶ浦の上空での空中戦の時が最初です。それに

しても、その恐怖感は違いますね。 
ゆれが収まった頃、取りあえず自宅に。玄関を開けてビックリ、色々な荷物が散ら

ばり足の踏み場も無い始末。コリャだめだと支度を着替えて土浦市役所に。電話が繋

がらないので、市との災害防災提携をしているのでとりあえず駆けつけました。 
課はテンヤワンヤ？とりあえずよろしくとの事で、防災本部から市内アマチュア局

に要請。早々と VG レピータを JA1IOA 局が停電のところを発電機で立上げてくれて

助かりました。（後に聞いたことですが、ガソリンを補充しながら 13 時間位電気の確

保をしたそうです） 
続いて JG1WMN 局が。少したって JI1WLL 局が市内を回りながら状況報告をして

頂き、その旨、市に報告。後に JG1HJV 局が学校よりでまして各学校に防災無線が有

る訳だけど用が足さないのか、直に当局の方に要請をされまして課の方で慌てました

が、有事に対して常に点検、訓練は大事だなと感じましたね。無線が通じない、発電

機が掛からない、ガソリンがないと様々でした。 
JG1NUV 局が近隣の報告を。又、JQ1CRS 局も出たかな？もう 1 局居たような気

がしましたが、ごめんなさい。 
それから、これまた忙しい人、JA1PBV 局は九州熊本より 1 日早く帰る途中で、東

北震災のボランテアに呼び出され、その日のうちに東京より来たお医者さんと看護師

さんと合流。翌日、救急車を運転し被災地に出向きました。ご苦労様なことです。 
皆さんも有事の時は、大変でしょうが、とりあえず、ハンディ機のある近くの方は

発報を頂けたら良かったかなと感じましたね。周りの状況だけでも、参考になります。 
とにかく、大きな被害が無くて良かったかな、あれだけの地震だから多少の被害は

しょうがないかな。 
東北は一つの町が波にの

まれ、平地になるほどひど

いし、いくつかの町や港が

無くなってしまう、悲しい

ことです。被災された方々

には御見舞い申し上げ、亡

くなられ方々には、ご冥福

をお祈り申し上げます。 
クラブ員の方々で被害を

受けた方は頑張られてくだ

さい。 
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九州の旅（西日本ハムフェアーに参加して） 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

以前から、西アフリカ支援でご一緒させていただいた JA6RQ 小柳氏（サガ電子会

長）より、身辺整理中なので支援機材や部品類があるので取りに来いとのお話があっ

たので、西日本ハムフェアーの開催期日と九州に転居準備をしている友人 D 氏の九州

行きとの日程を加味し、出向きました。 
D 氏は軽四輪で何度か藤代と九州を行き来していたので、旅費を節約することも含

め、私の日程に合わせていただき、2 月 27 日（日）に旅立ちました。 
休日料金の高速道路をたっぷり使う予定でしたが、姫路付近で一般道に下りてしま

い、休憩も含めると 26 時間ほどで、D 氏の転居予定先である熊本県葦北郡田浦町に

着き三泊しました。 
その後、D氏の車で佐賀市に移動、小柳

氏を尋ねて荷物を引き取りました。ここで、

D 氏と別行動、小柳氏の案内で翌日まで佐

賀市周辺の観光、二泊しました。 
3 月 5 日、小柳氏の車で西日本ハムフェ

アーの会場近くに宿を取り、二人で前夜祭

に参加しました。前夜祭参加者は、65 名と

のこと。15 歳前後の女の子による和太鼓の

演奏もあり、盛大に盛り上がっていました。 
フェアー当日、あいにくの雨模様。でも、会場は盛り上がっていました。入場者数

は 1,400 名とのこと。私は行きませんでしたが造船所見学もあり、多くの方が出向い

たようです。 
会場では、メーカーの出展や販

売店、個人での出展で大勢の方が

楽しんでおられました。奥様やご

家族での参加が多く見られました。 
また、クラブ会員の沖田さん

（JA1CCN、CQ ham radio 編集

部）が取材で見えており、遠くは

なれた九州でお会いすることが出

来ました。 
私は、ジャンク類の販売に目を

奪われたのですが、家に持ち帰る

ことを考え購入はあきらめました。 
そう、旅はまだ続きます。 
注）最初の写真は前夜祭会場、

中段はフェア会場、最後の写真は、

取材中の JA1CCN 沖田会員 
記事：CQ ham radio 4 月号掲載 
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パイナップルその後 
JE1RLK 田中 文之 

ちょっと異変が！ と思いきや、花が咲いて居るではありませんか ? 実の大きさ

は、前回紹介したときの倍位なっています。 
テレビの番組で、パイナップルの種についての話を見たことがあります。種が出来

ると云うことは花が咲く、と思っていました。 
パイナップルの周りに枯れ葉のような、からのようなものが着いているのを見たこ

とが有ると思います、この中に種が出来るそうです、まれにですが、種が入っている

ことがあるそうです。初めて見る花で

す。 
おそらく、誰も見たことはないだろ

うと思い、写真を紹介したいと思いま

す。 
仲間に、沖縄出身者が居ますが、一

度も見たことが無いそうです。 
天候があまり良くないので一斉には

咲かず、下の方からボチボチと、少し

ずつ咲いています。メールで会報を見

ている人は解ると思いますが、花の色

は紫色です。一つ一つのとがった先から、小さなはなびらが出てきます。 
パイナップルの種類により、花の色は色々有るとは思いますが ? 解りません。 

インターネット関連のアドレスについて 
事務局 JA1PBV 伊藤 寧夫 

情報源、あるいは連絡先をお知らせしますので、ご利用下さい。 
１．ホームページ 

土浦アマチュア無線クラブ http://www.ito1946.com/tsuchiura-c/ 
JARL 茨城県支部  http://www.jarl.com/ibaraki/ 
CQ ham radio  http://www.cqpub.co.jp/cqham/ 
 

２．電子メール（メーリングリスト）---（注）＊マークは@の小文字に変えて下さい 
事務局宛    jimukyoku＊ml.ito110.com 
役員宛    tsuchiura-yakuin＊ml.ito110.com 
＃飲み会（携帯アドレスのみ） tsuchiura-nomikai＊ml.ito110.com 
＃DX ニュース   tsuchiura-dx＊ml.ito110.com 
＃地震情報   tsuchiura-eq＊ml.ito110.com 

＃印に興味のある方は、JA1PBV 宛に連絡してください。 
 
皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 
平成 23 年度 第 1 号 通巻 425 号 JARL 登録番号 14-1-0018 
発行日：平成 23 年 4 月 1 日 発行者：土浦アマチュア無線クラブ 事務局 
オンエアー ミーティング：毎週月曜日 PM9：00～ 土浦レピータ（439.70MHz） 
 



““ 緊緊 急急 連連 絡絡 ””  

炊き出しボランテア 大募集！ 
土浦アマチュア無線クラブ 
会長 JG1NUV 入山 俊昭 

東北関東大震災でいわき市より土浦市の水郷体育館に数百名の方が避難され

ています。 
当クラブの会員から提案で、暖かい昼食の炊き出しをしようと計画しました。

急なことで申し訳ありませんが、お手伝い出来る方が居りましたら連絡下さい。 
何かとお忙しいとは思いますが、ご協力の程をお願いします。 

記 
日 時 4 月 9 日の昼食 
集 合 午前 8 時 30 分 
場 所 霞ヶ浦文化体育会館 駐車場 
詳細は、オンエアーミーテイングでお知らせします。また、個人宛に連絡をし

ます。 
ご協力を頂ける方は、JG1NUV 入山、JG1WMN 葛綿、JF1MFE 久松まで、

ご連絡をお願いします。  以上 

正面 

炊き出し予定場所 

避難場所 




